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Em seus 176 anos, aL vive momento 
de importantes mudanças.

Ao completar três meses à frente 
da Presidência da Assembleia Legisla-
tiva temos muitos motivos para come-
morar. Em especial neste mês de abril 
o aniversário de 176 anos da Casa e 
a realização de importantes ações 
voltadas para temas de extrema im-
portância para a sociedade cearense, 
como o I Encontro Estadual do Pacto 
pela Convivência com o Semiárido, e 
a continuidade de projetos como o 
Pontos de Vista e o Fórum de Idéias 
Inovadoras em Políticas Públicas (FIP) 
da Assembleia.

Durante o I Encontro Estadual do 
Pacto pela Convivência com o Semi-
árido, realizado no último dia 7, foi 
apresentado o documento Cenário 
Atual do Semiárido, reunindo indi-
cadores como extensão territorial, 
população e produção econômica 
da região, fruto de um ano e meio 
de trabalho do Conselho de Altos 
Estudos e Assuntos Estratégicos da 
Assembleia em parceria com entida-
des vinculadas à área. O Pacto é um 
processo sério e deve alcançar resul-
tados objetivos, entre os quais o tra-
balho que será produzido ao final do 
processo com propostas de políticas 
públicas para o semiárido.

Já a comemoração dos 176 anos 
da Assembleia Legislativa do Ceará é 
um momento de reflexão e também 
de festa para nós que fazemos parte 
deste Poder. São quase duzentos anos 
de história, marcada por significativas 

mudanças realizadas por homens e 
mulheres que acreditaram na ativida-
de política como meio de transforma-
ção de nossa sociedade.

Esse também é um momento para 
consolidarmos as missões normativas 
do Parlamento de legislar, fiscalizar 
e, principalmente, a de representar 
os interesses da população. Porém, 
temos que ressaltar, ainda, as novas 
formas encontradas para aprimorar 
e expandir horizontes nas execuções 
dessas missões, como a ampliação 
e modernização de suas instalações 
e implantação de instrumentos de 
apoio às atividades do Parlamento. 
Prova disso é o fortalecimento de 
importantes órgãos, como o Insti-
tuto de Estudos e Pesquisas para o 
Desenvolvimento do Estado do Ceará 
(Inesp), o Conselho de Altos Estudos e 
Assuntos Estratégicos e a Universida-
de do Parlamento. Também devemos 
ressaltar o papel desempenhado pelo 
moderno e amplo sistema de comu-
nicação da Casa, que funciona como 
mais um importante instrumento de 
exercício do controle social das ativi-
dades parlamentares. 

É com a instalação desse pano-
rama na Assembleia Legislativa que 
estamos buscando realizar impor-
tantes debates com grandes pensa-
dores do Brasil e do exterior visando 
à construção permanente de um 
Parlamento cada vez mais abran-
gente e representativo.

>> Deputado Roberto Cláudio,
Presidente da Assembleia 
Legislativa do Ceará.

EstuDos > consELho

C enário Atual do Semiárido. Este 
é o título do documento elabo-

rado pelo Conselho de Altos Estudos e 
Assuntos Estratégicos da Assembleia 
Legislativa, contendo um diagnóstico 
e detalhando indicadores como ex-
tensão territorial, população e produ-
ção econômica da região. Apresenta-
do no I Encontro Estadual do Pacto 
pela Convivência com o Semiárido, 
promovido pelo Conselho no dia sete 
de abril, o documento será o ponto de 
partida para a elaboração de um pla-
no estratégico com políticas públicas 
específicas para a convivência com o 
clima e o desenvolvimento da região. 

Na abertura do encontro, o presi-
dente da Assembleia Legislativa, depu-
tado Roberto Cláudio (PSB), destacou 
que o Pacto é um processo sério e deve 
alcançar resultados objetivos. Ele citou 
o exemplo do Pacto das Águas, que 
vem norteando o estabelecimento de 
políticas públicas nas áreas do desen-
volvimento agrário e recursos hídricos. 
O parlamentar chamou atenção ainda 
para importância da participação de di-
versas instituições, para que seja garan-
tida a efetividade das propostas.

De acordo com o deputado Lula Mo-
rais (PCdoB), presidente do Conselho, o 
Pacto apresenta-se como instrumento 
da Casa voltado à elaboração de políticas 
para o Estado. O parlamentar enfatizou a 
necessidade de ações para a preservação 
do meio ambiente.  Já o secretário-exe-
cutivo do Conselho, Eudoro Santana, 
destacou que “sem o Nordeste desenvol-
vido não há desenvolvimento do Brasil. É 
no Nordeste que se encontra o semiári-
do”. Santana ressaltou ainda o propósito 
do Pacto pela Convivência com o Semiá-

rido : “Como na política pelas águas, au-
daciosamente o Ceará pretende propor 
uma política permanente de convivência 
com o semiárido cearense”. 

A proposta, segundo avaliou, se jus-
tifica devido à extensão territorial do 
semiárido que chega a 86% do Estado, 
enquanto a população soma 55,9% do 
total no Ceará, de acordo com o Ins-
tituto de Pesquisas do Ceará (Ipece). 
Os dados apresentados na publicação 
do Pacto indicam que a taxa de expor-
tação de produtos da região chega a 
40%. No entanto, a de emprego no 
semiárido cearense é de 19,5%, sendo 
6,17% predominantemente na área 
rural, no setor de agropecuária. 

Para José do Egito, secretário de De-
senvolvimento Rural de General Sam-
paio, “muitos municípios já trabalham 
práticas de convivência com o semiá-
rido e o Pacto fortalece e transforma 
essas iniciativas desintegradas em po-
lítica pública”. Ele sugere intensificar 
os sistemas produtivos no semiárido e 
assim diversificar e aumentar a produ-
ção na região. “É bom frisar que todas 
as propostas são válidas, mas é preci-
so um sistema de assistência técnica 
contínua às famílias”, afirmou. Para 
José do Egito, os governos municipal, 
estadual e federal devem estar atentos 
a esse acompanhamento.

O debate aconteceu no Condomí-
nio Espiritual Uirapuru e contou com a 
cerca de 300 participantes de diversas 
instituições e municípios. Após a sensi-
bilização e contribuição das instituições 
governamentais e da sociedade para a 
elaboração do Cenário Atual do Semiá-
rido, começa então a fase de elaboração 
das propostas dos participantes.

sE liguE! Escreva você também para o Assembleia Notícias. 
Sua opinião é muito importante! Envie um e-mail 
para alnoticias@al.ce.gov.br e colabore com o 
nosso jornal.

Pacto apresenta documento 
Cenário Atual 
do Semiárido 

Próxima etapa será a elaboração de um plano de 
políticas específicas para a região
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Assembleia do Ceará 
completa 176 anos de instalação

s ão 176 anos de lutas sociais, de-
fesas de causas, parcerias po-

pulares. Mais de um século e meio de 
conquistas; de decisões tomadas para 
melhorar a qualidade de vida dos cea-
renses, uma população que cresce 
cada ano. Um período fundamental de 
atuação dos 1.156 deputados que pas-
saram até hoje pela Casa, para o mo-
mento democrático vivido hoje no País.

No último dia 7, o Parlamento Es-
tadual, tão habituado a realizar sole-
nidades de comemoração à criação 
de todo tipo de instituição, festejou o 
seu próprio dia. No Ceará, 7 de abril é, 
além de Dia do Jornalista, o Dia da As-
sembleia Legislativa. “Muito foi feito. E, 
certamente, há muito que se fazer. Mas 
nossa Casa já é referência para outras”, 
avalia o 78º presidente da AL, deputa-
do Roberto Cláudio (PSB).

De autoria do deputado Carlomano 
Marques (PMDB), a lei que instituiu a 
data foi sancionada pelo governador 
Cid Gomes (PSB) em dezembro de 
2007. “O parlamento é o centro ne-
vrálgico das discussões consorciadas, 
visando garantir a liberdade pessoal e 
coletiva, e a participação popular dos 
mais diferentes estratos da sociedade 
cearense”, destaca o peemedebista.

A Casa do Povo de hoje é bem dife-
rente da de 7 de abril de 1836, quando 
foi instalada a Assembleia Provincial. O 
mundo evoluiu. Para acompanhar o rit-
mo, mais cabeças foram agregadas ao 
Poder, considerado o mais aberto, o mais 
transparente. Hoje, a AL cearense conta 
com um verdadeiro aparato tanto de 
tecnologia quanto de assessoria técnica.

Tudo para que os trabalhos reali-
zados sejam de qualidade. “Temos o 
Conselho de Altos Estudos, a Univer-
sidade do Parlamento e o Complexo de 
Comunicação, por exemplo. Na Mesa 
Diretora, a responsabilidade não é 
apenas de consolidar isto. É de avan-
çar e construir um Parlamento cada 
vez mais abrangente e representativo”, 
analisa Roberto Cláudio.

Algo que o deputado estadual cea-
rense mais antigo cumprindo mandato 
sabe da importância. “Este é um dia 
que poderíamos tirar como reflexão e, 

ao mesmo tempo, ensinamento. Para 
ver o que, até agora, foi bom e o que 
pode ser mudado no nosso pensamen-
to e nas nossas ações daqui para fren-
te”, opina Moésio Loiola (PSDB).

O desafio de estreitar ainda mais os 
laços com a população é grande. Mas 
abraçado com entusiasmo. “Quero 
parabenizar aos servidores que, nesta 
mais de centena emeia de anos, cons-
truíram uma grande história. Uma 
história digna do nosso parlamento 
cearense”, frisa o presidente da Casa, 
deputado Roberto Cláudio.

Presidente Roberto Cláudio avalia que a Casa é referência para o País

No dia 7 de abril são comemorados 
os 176 anos da Assembleia. É a data da 
instalação da Assembleia Provincial do 
Ceará que passou a ser designado como 
dia da Assembleia Legislativa do Estado 
do Ceará por iniciativa do deputado 
Carlomano Marques (PMDB). Ele foi 
o autor do projeto de Lei aprovado na 
Casa e sancionado pelo Governador do 
Estado, que se tornou a Lei nº 14022. 
O texto que se segue tem como fonte 
documento elaborado pelo Memorial 
da Assembleia Legislativa Deputado 
Pontes Neto (Malce).

“O dia da instalação da AL nos 
remonta à Cidade de Fortaleza, em 
7 de abril de 1835, quando no paço 
da primeira sede do legislativo, 
a ‘casinha’, foi instalada, em 
sua primeira sessão ordinária, a 
Assembleia Legislativa Provincial do 
Ceará, criada pelo Ato Adicional de 12 
de agosto de 1834, em substituição 
ao Conselho Geral de Província.

Nos dias 5 e 6 de abril, tiveram lugar 
as duas primeiras Sessões Preparatórias 
da Assembleia Provincial, que em sua 
primeira legislatura, de 1835 a 1837, 
era composta por 28 deputados e 7 
suplentes. As Sessões Preparatórias 

serviriam para organizar os trabalhos 
e reconhecer os poderes dos membros 
da Mesa Diretora. Após a organização 
da Casa, seria possível, enfim, iniciar as 
Sessões Ordinárias.

No dia 7 de abril, o Presidente da 
Província, José Martiniano de Alencar, 
tomou assento ao lado direito do 
Presidente da Sessão, Padre Bento 
Antônio Fernandes, e abriu a Sessão 
da Assembleia lendo a sua ‘Falla’ 
– relatório que abria as primeiras 
sessões anuais das Assembleias 
Provinciais – na qual apresentava aos 
deputados a situação da Província e 
encaminhava possíveis providências 
a serem tomadas nas deliberações 
legislativas da Assembleia do Ceará.

Ao percorrerem o caminho que 
lavava da Igreja do Rosário à pequena 
casa térrea, sede do extinto Conselho 
Geral da Província do Ceará, localizada 
no núcleo de fundação de Fortaleza, 
os recém-eleitos deputados Provinciais 
talvez não percebessem o significado 
simbólico do ato de abertura da primeira 
sessão ordinária do legislativo no Ceará. 
A instalação, do dia 7 de abril, iniciou 
os trabalhos legislativos da principal 
instituição da Província do Ceará no 
contexto político do Império do Brasil. 

Desde 1835 até hoje, a Assembleia 
Legislativa reuniu-se em quatro 
sedes. A primeira, localizada na antiga 
Praça do Conselho, atual Praça da Sé, 
ocupada de 1835 a 1856; a segunda, 
de 1856 a 1871, no antigo prédio da 
Intendência Municipal, localizado à 
Praça do Ferreira; a terceira funcionou 
de 1871 a 1977 no Palácio Senador 
Alencar, inaugurado em 4 de julho 
de 1871 a 1977 no Palácio Senador 
Alencar, inaugurado em 4 de julho de 
1871; a quarta e atual sede, desde 1977, 
é o Palácio Adauto Bezerra”.

Um pouco de história

Quero parabenizar aos servidores que, nesta 
mais de centena e meia de anos, construíram 
uma grande história. uma história digna do 
nosso parlamento cearense”. 

Deputado Roberto Cláudio (PSB) é o 78º presidente da Assembleia

>> Pintura mostrando a primeira reunião da Assembleia do Ceará após a 
Proclamação da República, em 1891. FONTE: MEMORIAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO CEARÁ 

DEPUTADO PONTES NETO.
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flash Do PaRlamEnto
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homenagens e debates 
movimentam a 
assembleia cearense

O Fórum Vida, Mobilidade e Felicidade Urbana foi um dos eventos realizados no Plenário da 
Assembleia Legislativa no último mês. Aberto pelo presidente Roberto Cláudio (PSB) teve como 
primeiro palestrante o antropólogo Roberto DaMatta, professor  da PUC-RJ. A Casa foi palco de 
outros eventos como a Jornada Municipalista, que homenageou vários municípios cearenses, e a 
abertura da Semana Nacional do Bioma Caatinga, que contou com a presença da ministra do Meio 
Ambiente, Izabella Teixeira.

>> Secretário estadual das Cidades, Camilo Santana, 
fala aos prefeitos durante a Jornada Municipalista.>> Vista do Plenário 13 de Maio durante o Fórum Vida, Mobilidade e Felicidade Urbana.

>> Deputada Mirian Sobreira 
(PSB).

>>Deputados Neto Nunes (PMDB), Dedé Teixeira (PT) e ex-deputado Júlio César

>> Deputados Lula Morais (PC do B), Heitor Férrer (PDT) e presidente Roberto Cláudio (PSB).
>> Deputado Julio César 
Filho (PTN)

>> Secretário Nelson Martins, 
do Desenvolvimento Agrário

>> Deputada Fernanda Pessoa 
(PR)

>> Presidente da Aprece, 
Eliane Brasileiro.

>> Deputado Sérgio Aguiar 
(PSB)

>>Presidente do Conpam, Paulo Henrique Lustosa.

>> Professor Roberto DaMatta durante a palestra 
sobre seu livro ‘Fé em Deus, Pé na Tábua’.

>> Ministra do Meio Ambiente, Izabella Teixeira, agrônomo Afrânio Fernandes e presi-
dente Roberto Cláudio (PSB).

>> Deputados José Albuquerque (PSB) e Dedé Teixeira (PT) posam ao lado de prefeitos
e lideranças municipalistas



9alnotícias |

o fortalecimento dos laços demo-
cráticos entre o Poder Legislati-

vo estadual e os municípios cearenses 
é o principal objetivo das Jornadas 
Municipalistas, iniciativa da Assem-
bleia do Ceará, inspirada pelo presi-
dente da Casa, deputado Roberto 
Cláudio (PSB). A primeira edição das 
Jornadas realizou-se no dia 04 de abril, 

sob a coordenação do Instituto de Es-
tudos e Pesquisas para o Desenvolvi-
mento do Estado do Ceará (Inesp). 

De acordo com Roberto Cláudio, a 
inspiração para a realização das jor-
nadas veio de uma forte convicção 
de que o município representa a base 
sólida sobre o qual está fixado o edi-
fício da política e da cidadania. “É no 

município onde vivem as comunida-
des produzindo e cultivando valores”, 
disse ele, ressaltando ainda que as 
casas do Executivo e Legislativo são 
as primeiras referências de poder na 
mente de cada munícipe. “O prefeito 
é o guardião do tesouro e o vereador 
o defensor dos interesses maiores da 
comunidade”, acrescentou.

O presidente da AL observou tam-
bém que os municípios vivem atual-
mente, uma difícil situação econômica, 
uma vez que dependem do Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM), ge-
rido pelo Governo Federal e responsável 
pela maior parte das receitas das cida-
des. Outra parte da receita é oriunda do 
ICMS, a cargo do Governo do Estado. 

Legislativo fortalece laços com municípios cearenses
Jornada Municipalista discute problemas e apresenta projetos para cidades

8 | alnotícias

EVEntos > inEsP infoRmação > canaL abErto

a TV Assembleia (Canal 30) com-
pletou cinco anos de ativida-

des no dia 7 de abril. A emissora do 
Legislativo Cearense foi inaugurada 
oficialmente no dia 7 de abril de 2006, 
data em que foram comemorados os 
171 anos de instalação da Assembleia 
da Província do Ceará, e em que é 
também celebrado anualmente o Dia 
do Jornalista. 

Sintonizada em canal aberto, a TV 
Assembleia tem como missão ser mais 
um veículo de aproximação e interlo-
cução entre o Poder Legislativo e a so-
ciedade, oferecendo ao cearense um 
instrumento de acompanhamento do 
trabalho de seus representantes, de 
transparência, educação, cidadania e 
prestação de serviços. 

O presidente da Assembleia Le-
gislativa, deputado Roberto Cláudio 
(PSB), prestou homenagem a TV As-
sembleia durante a sessão plenária 
daquele dia, em comemoração aos 
cinco anos de fundação da emissora. 
Na ocasião foi exibido um vídeo insti-
tucional sobre a TV.

O coordenador do Complexo de 
Comunicação da Assembleia Legislati-

va, jornalista Hermann Hesse, informa 
que a partir deste ano está prevista a 
produção de oito novos programas - 
que devem ir ao ar no mês de maio 
- e a ampliação das instalações físicas 
e do sinal da emissora. No entanto, 
lembrou que “manter a cobertura das 
atividades legislativas é a prioridade 
da TV Assembleia”. 

Diretor da emissora desde 2007 e 
um dos responsáveis por sua implan-
tação, Leonardo de Borba ressalta 
que, apesar da modernização ocorri-
da nestes últimos cinco anos, o papel 
da TV Assembleia continua o mesmo, 
que é “mostrar ao vivo e sem edição 
as atividades do Parlamento”. 

Além da transmissão das sessões 
plenárias, reuniões de comissões téc-
nicas, audiências públicas e solenida-
des, a TV tem programação variada, 
com envolve jornalismo, documentá-
rios e atrações musicais. 

tv assembleia completa cinco anos no ar
Emissora foi inaugurada na mesma data do aniversário da AL

FM assembleia faz campanha sobre 
preservação ambiental

Chamar atenção sobre o que 
pode ser feito para reduzir os 
efeitos naturais e danos causados 
pela ação do homem ao planeta é o 
objetivo da nova campanha da FM 
Assembleia iniciada nos primeiros 
dias de abril. Com o tema “Estar 
atento às Mudanças do Planeta. 
Este é o Clima!”, a campanha 
estará no ar em abril e maio, 
ouvindo pessoas que estudam e 
desenvolvem ações voltadas para a 
proteção ao meio ambiente.

Para a diretora da emissora, 
jornalista Fátima Abreu, a ideia 
é somar a campanha a outros 

projetos realizados pela Casa. “A 
AL trabalha muito essa questão 
do meio ambiente. Temos o Pacto 
das Águas, os projetos recentes 
voltados para o combate à 
desertificação, além de comissões 
técnicas como a do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento do 
Semiárido e a de Desenvolvimento 
Regional, Recursos Hídricos, 
Minas e Pesca”, disse. Durante a 
campanha, temas como educação 
ambiental, reciclagem, economia 
de água, lixo e degradação de 
mananciais serão discutidos na 
programação da rádio.

a partir deste ano 
está prevista a 
produção de oito 
novos programas 
- que devem ir ao 
ar no mês de maio 
- e a ampliação 
das instalações 
físicas e do sinal da 
emissora.

>>Coordenador de Comunicação, Hermann Hesse e diretor da TV AL, Leonardo de Borba com a equipe da redação.

>>A Jornada Municipalista foi realizada no Plenário 13 de Maio

A Assembleia Legislativa 
homenageou na primeira edição da 
Jornada Municipalista do Ceará, 19 
cidades cearenses que comemoram 
aniversário de emancipação política 
em março. O evento debateu as 
demandas locais e os projetos 

do Governo do Estado para estes 
municípios. Nessa edição da Jornada 
foram reunidos os municípios 
de General Sampaio, Horizonte, 
Jijoca de Jericoacoara, Maracanaú, 
Chorozinho, Arneiroz, Mulungu, 
Guaiúba, Aratuba, Frecheirinha, 

Iracema, Porteiras, Cariús, Uruoca, 
Martinópole, Fortim, Choró e Itaitinga. 
Os representantes dessas cidades 
receberam placas comemorativas da 
Assembleia Legislativa.

Para informar prefeitos, vereadores, 
juizes e a população sobre os projetos 

do Governo do Estado, o evento 
contou com o titular da Secretária 
das Cidades, Camilo Santana, e da 
Secretaria do Desenvolvimento 
Agrário, Nelson Martins, além 
de prefeitos e representantes de 
entidades muncipalistas. 

i EDiÇÃo
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ação PaRlamEntaR

o QuE muDa PaRa Você?

O objetivo da proposta é que 

os consumidores que vão aos 

shoppings centers e hipermer-

cados sejam beneficiados com 

a supressão da cobrança, uma 

vez que já tenha consumido 

valores significativos nos esta-

belecimentos. Embora a maioria 

desses estabelecimentos já isen-

te seus clientes do pagamento 

da tarifa pelo prazo máximo de 

quinze a vinte minutos, o projeto 

quer ampliar o período de isen-

ção, estimulando o consumo e a 

permanência no local, além de 

incentivar o consumidor a pedir 

a nota fiscal.

A humilhação repetitiva e pro-

longada tornou-se prática quase 

que considerada natural no inte-

rior das repartições públicas. Em 

virtude da natureza do serviço 

público, o assédio se torna mais 

grave, pelo fato de que na admi-

nistração pública não existe uma 

relação patronal direta e sim uma 

hierarquia que deve ser respeita-

da. Para coibir a prática, a propos-

ta prevê penas de repreensão, sus-

pensão e demissão do responsável 

pelo assédio moral. Estabelece 

ainda que a denúncia de assédio 

seja apurada por meio de processo 

administrativo disciplinar.

Em 2005, a Assembleia aprovou 

a chamada Lei do Silêncio. Entre-

tanto, a legislação não abrange os 

equipamentos de som automo-

tivos, conhecidos como paredões 

de som. Recentemente, a Câmara 

Municipal de Fortaleza, com amplo 

apoio da população, aprovou uma 

legislação que proíbe esses pare-

dões de som na Capital. A proibição 

não alcança os municípios vizinho 

já que não está prevista na Lei do 

Silêncio. O projeto estende a proi-

bição dos paredões aos municípios 

interioranos, atendendo assim à so-

licitação da sociedade por mecanis-

mos de combate à poluição sonora.

Pela proposta, o poder públi-

co ao adquirir os alimentos para 

a merenda escolar, deve priorizar 

aqueles produzidos no municí-

pio onde se encontra a escola, 

por meio da agricultura familiar 

ou por organizações destes co-

mo assentamentos da reforma 

agrária, produção agro-ecológica 

e  de comunidades tradicionais 

indígenas e de remanescentes de 

quilombolas. Prevê ainda medi-

das de estímulo a conscientização 

da comunidade escolar sobre a 

importância da alimentação sau-

dável e do valor social da forma 

de aquisição da merenda escolar.

Além de desenvolver políticas 

para o desenvolvimento das micro 

e pequenas empresas, a secreta-

ria ficaria encarregada de propor 

e executar projetos, programas, 

ações e atividades com parceiros 

públicos e privados; promover a 

articulação com a sociedade civil 

organizada para a elaboração de 

modelo de desenvolvimento das 

microempresas e empresas de pe-

queno porte, contribuindo para a 

formalização de empreendedores 

individuais, geração de linhas de 

crédito e aplicação de políticas de 

capacitação e fomento de arran-

jos produtivos locais.

Projeto de lei do deputado De-

legado Cavalcante (PDT), em apre-

ciação na Assembleia Legislativa, 

disciplina a cobrança de estacio-

namento de veículos em shoppin-

gs centers e hipermercados. Pela 

proposta, ficam dispensados do 

pagamento os consumidores que 

comprovarem despesa correspon-

dente a pelo menos 10 vezes o 

valor cobrado do estacionamento. 

Para comprovar a despesa, basta-

rá que o consumidor apresente as 

notas fiscais relativas à compra. O 

benefício se aplica a uma perma-

nência no shopping ou hipermer-

cado de no máximo quatro horas. 

estaCionamento 
Gratuito

Confira as ações e projetos dos parlamentares

Projeto de Indicação apresenta-

do pelo deputado Paulo Facó (PTdoB) 

estabelece diretrizes para melhorar a 

alimentação dos estudantes da rede 

pública de ensino e estimular o de-

senvolvimento da economia local.  

Ele prevê, dentre outros pontos, que 

seja aplicado, no mínimo, 50% dos 

recursos financeiros próprios aloca-

dos para a merenda escolar e da-

queles oriundos do Fundo Nacional 

de Desenvolvimento da Educação, 

no âmbito do Programa Nacional de 

Alimentação Escolar, na aquisição de 

gêneros alimentícios da agricultura 

familiar e do empreendedor familiar 

rural ou suas organizações.  

alimentação
esColar 

A criação da Secretaria Esta-

dual das Microempresas e Empre-

sas de Pequeno Porte está sendo 

proposta ao Governo pelo depu-

tado Danniel Oliveira (PMDB), por 

meio de projeto de indicação que 

aguarda votação na Assembleia. 

As microempresas vêm crescendo 

de forma acelerada e, no Ceará, o 

Governo do Estado regulamentou 

a Lei Geral da Micro e Pequena Em-

presa. Mas, segundo o parlamen-

tar, falta o fomento. Neste sentido, 

a nova secretaria atuaria na for-

mulação de políticas e diretrizes 

para o desenvolvimento deste seg-

mento econômico.

seCretaria das 
miCroemPresas

Prevenir e punir o assédio 

moral por agente público na 

administração direta e indireta 

dos poderes público do Estado. 

É o que propõe projeto de lei do 

deputado Augustinho Moreira 

(PV) em apreciação pela Assem-

bleia Legislativa. Considera-se 

assédio moral, para os efeitos da 

proposta, a conduta de agente 

público que tenha por objetivo 

ou efeito degradar as condições 

de trabalho de outro agente pú-

blico, atentar contra seus  direi-

tos  ou   sua   dignidade, com-

prometer  sua  saúde  física ou 

mental ou  seu  desenvolvimen-

to profissional. 

Projeto de lei apresentado pelo 

deputado Dedé Teixeira (PT) altera a 

redação da lei 13.171/2005, de au-

toria do deputado Ivo Gomes (PSB), 

estabelecendo novas medidas de 

combate à poluição sonora gerada 

por veículos e estabelecimentos co-

merciais. A proposta, que aguarda 

avaliação da Assembleia Legislativa, 

proíbe, independente da medição 

de nível sonoro, a utilização, no 

Estado, de som para propaganda 

publicitária, carros de som em vias 

públicas com volume que se faça 

audível fora do recinto destes veí-

culos e equipamentos de som au-

tomotivo popularmente conhecidos 

como paredões de som. 

assÉdio moralParedÕes de som

>> Delegado Cavalcante (PDT) >>Paulo Facó (PTdoB) >> Danniel Oliveira (PMDB) >> Augustinho Moreira (PV) >> Dedé Teixeira (PT)

dia-a-dia do antigo Centro 
Comercial de Vendas Am-

bulantes, conhecido como Beco 
da Poeira, virou livro. “Histórias de 
Beco: quando a poeira assenta, en-
trevemos rostos, punhos e corações” 
registra o olhar da jornalista e escri-
tora Mayara de Araújo sobre a maior 
feira de comércio informal da Capi-
tal que, por 18 anos, esteve situada 
entre as praças José de Alencar e 
Lagoinha, no centro da cidade.

Foram cerca de quatro meses 
percorrendo os 22 corredores do 
Beco para descrever a estrutura, 
rotina dos vendedores, transferên-
cia para outra sede e as lembran-
ças, que agora permanecem no li-
vro-reportagem da autora. “O livro 
nasceu da emergência de registrar 
o Beco da Poeira antes da demo-
lição, ocorrida no início de 2010. 
Corri contra o tempo, mas todo 
esforço foi recompensado por-
que esse é o único livro em que a 
história daquele espaço da cidade 

está compilada”, ressalta Mayara.
Utilizando a crônica, fotografias, 

ilustrações, jornalismo e o conto, 
Histórias de Beco foi apresentado 
em 2009 como Trabalho de Con-
clusão de Curso e vencedor do Prê-
mio Expocom Regional e Nacional 
da Intercom (Sociedade Brasileira 
de Estudos interdisciplinares da 
Comunicação), sendo considerada 
a melhor produção acadêmica de 
livro-reportagem do País em 2010. 

o

“Diante de to-
dos os aconte-
cimentos que 
o Rio de Janei-
ro tem enfren-
tado, surge no 
cinema o filme ‘Rio’, uma animação com 
a ótica de responsabilidade social e do 
meio ambiente. Dirigido por Carlos Sal-
danha, o longa mostra uma crítica bem 
humorada sobre o contrabando e o co-
mércio ilegal de aves exóticas, além de 
claro, falar sobre a extinção destes ani-
mais. É um filme muito legal e que vale a 
pena conferir”.

“Dia de Treinamento 
é uma boa surpresa 
e certamente um dos 
longas mais gratifican-
tes dos últimos anos 
para os fãs de filmes 
policiais. Ele garante a 
aqueles que o assistem 
não apenas duas horas de diversão, mas 
sim de reflexão. E como o título do filme 
já adianta, tudo se passa num único dia, no 
qual o policial veterano Alonzo analisará se 
o novato Jake terá capacidade para se en-
gajar na divisão de narcóticos da polícia.”

>> Júlio César Filho (PTN), deputado >> Haroldo Maranhão, Coordenador 

de Planejamento e Informática da AL

Filme Filme
+cultuRa

alinDica

Memórias de um beco

sERViço

O livro “Histórias de Beco: 
quando a poeira assenta, 
entrevemos rostos, punhos 
e corações” da escritora 
Mayara de Araújo, 184 páginas, 
custa R$25 reais e pode ser 
encontrado na Livraria Arte 
e Ciência, na Avenida 13 de 
Maio, 2400

guia 
Parlamentares 
e governantes 
2011-2014

Guia Parlamentares e Governan-
tes 2011-2014, da Revista Ceará e 
Municípios, que chegou este ano 
a sua 100ª edição, é uma excelente 
fonte de informação e pesquisa para 
a sociedade, especialmente para 
jornalistas, pesquisadores e pessoas 
que atuam na área política. Em 184 
páginas, são destacados os perfis 
das principais autoridades federais e 
estaduais cearenses, eleitas em ou-
tubro de 2010. Editado e publicado 

há 14 anos pela jornalista Silvana 
Frota, o guia é um documento que 
permite aos cidadãos conhecer de 
perto os seus representantes.

sERViço

O guia pode ser adquirido nas 
bancas ou pedido pelo e-mail: 
municipiosdoceara@gmail.com

cultuRa
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Universidade do Parlamento Ce-
arense (Unipace) passará a atuar 

em mais uma vertente. A instituição vai 
trabalhar também na qualificação do 
terceiro setor. O anúncio foi feito pelo 
presidente da Assembleia, deputado 
Roberto Cláudio (PSB), ao receber li-
deranças da Central Única das Favelas 
(Cufa), no dia 30 de março. O parlamen-
tar anunciou ainda que a Universidade 
vai atuar na formação de carreiras le-
gislativas, capacitação da gestão públi-
ca e na qualificação do terceiro setor, 
preparando-se também para firmar no-
vas parcerias que vão contemplar ações 
voltadas para a juventude. “É importan-
te que a comunidade e as entidades sai-
bam como elaborar projetos, arrecadar 
e gerir recursos”, disse o deputado.

O presidente do Legislativo ressaltou 
a importância do terceiro setor, que, se-
gundo ele, tem melhor conhecimento da 
realidade local e, muitas vezes, mais efi-
ciência na aplicação de políticas publi-
cas. O parlamentar lembrou que vários 
projetos da Assembleia têm objetivos 

semelhantes aos da Cufa, reafirmando 
que a Unipace já se encaminha para no-
vas parcerias com ações voltadas prefe-
rencialmente para a juventude. 

O presidente da Cufa, Preto Zezé, 
destacou a importância da aproxima-
ção com o Legislativo para a formação 
de uma agenda comum e a ampliação 
de projetos sociais mantidos pela enti-

dade, como a Caravana contra o Crack, 
a Aliança Social contra o Crack e a Esco-
la de Formação de Jovens. 

O presidente da Comissão de Juven-
tude da Casa, deputado Júlio César Filho 
(PTN), destacou a importância da parce-
ria. O deputado realizou no dia quatro 
de abril no âmbito da Comissão, palestra 
com o coordenador de políticas públicas 
para a Juventude do Estado, Ismênio Be-
zerra e com Preto Zezé, que falou sobre 
o trabalho realizado pela Cufa.

Durante o encontro, foi apresentado 
um vídeo institucional sobre a Cufa, que 
atua em todo o Brasil e em outros pa-
íses, e capacita cerca de 50 mil jovens 
em suas oficinas e projetos. A entidade 
é referência internacional no esporte de 
rua, em especial no basquete e skate. 

Foram também apresentados proje-
tos da Assembleia, como ações de qua-
lificação educacional e profissional da 
Universidade do Parlamento Cearense 
e o Pacto pela Vida (contra as drogas), 
além de atividades que discutem e pro-
põem políticas públicas para os jovens. 

Unipace vai atuar na qualificação do terceiro setor
Presidente Roberto Cláudio fez anúncio ao receber lideranças da Cufa

Qualificação > ParcEria

a

>> Presidente Roberto Cláudio reunido com Preto Zezé, presidente da Cufa, e outras lideranças do movimento.

novos cursos
A Universidade do 

Parlamento Cearense está 
iniciando neste semestre, dois 
novos cursos de especialização. 
Ambos são chancelados pela 
Universidade Estadual Vale 
do Acaraú (UVA) e ofertados 
exclusivamente aos servidores 
da Assembleia Legislativa. 
São 100 vagas divididas em 
dois cursos: Administração 
Legislativa para o qual foram 
destinadas 50 vagas e Ciências 
Políticas, Sociedade e Governo, 
com outras 50 vagas. 

Os cursos são gratuitos 
e foram definidos a partir de 
sugestão da Associação dos 
Servidores da Assembleia 
Legislativa (Assalce), informa a 
diretora técnica da Universidade, 
Silvana Figueiredo. Segundo 
ela, o curso de Administração 
Legislativa, de natureza mais 
instrumental, vai fornecer 
elementos para apoiar e melhor 
instrumentalizar a atuação 
dos assessores parlamentares. 
Já o de Ciências Políticas é 
mais conceitual e demonstra 
o desejo do servidor de obter 
informações sobre o objeto de 
seu trabalho, destaca Silvana.

“É importante que 
a comunidade e as 
entidades saibam 
como elaborar 
projetos, arrecadar 
e gerir recursos”. 

deputado Roberto Cláudio (PSB), 

presidente do Legislativo. 

sERViço

Universidade do Parlamento
Informações:  (85) 32577871.


